
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 08.02.2019 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 14. Sitzung des Ortsbeirates Allendorf 

am Dienstag, dem 29.01.2019, 

im Schulungsraum des Feuerwehrhauses, Kleinlindener Straße 1, 

35398 Gießen-Allendorf. 

Sitzungsdauer: 20:00 – 21:50 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Herr Thomas Euler Ortsvorsteher  
Herr Tobias Blöcher   
Frau Monika Heep   
Frau Beate Karl   
Herr Christian Schneider   
 
Ortsbeiratsmitglieder der FW-Fraktion: 
Herr Gerd Euler   
Frau Marion Viehmann   
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Dirk Steinmüller   
 
Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: 
Herr Volker Arnold   
 
Vom Magistrat: 
Frau Gerda Weigel-Greilich   
 
Stadtverordneter: 
Herr Hans Heller   
 
Gäste: 
Frau Katja Agari Leiterin der Grundschule 
Frau Ayse Akdeniz Leiterin der Kindertagesstätte 

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Allendorf 
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Frau Gabriele Hermsen Stellv. Leiterin der Kindertagesstätte 
Herr Elmar Klee Wehrführer/Vorsitzender des Feuerwehrvereins 
 
Schriftführerin: 
Frau Kerstin Braungart   
 
Entschuldigt: 
Herr Wolfgang Sahmland Stadtrat  
 
 
Herr Ortsvorsteher Euler eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden, insbesondere 
Frau Agari, Frau Akdeniz, Frau Hermsen sowie Herrn Wehrführer Klee, die sich Zeit 
genommen haben, die Ortsbeiratsmitglieder bei der geplanten Besichtigung des 
Kindertagesstätten- sowie des Feuerwehranbaus zu begleiten. 
 
Nach erfolgter Besichtigung des Feuerwehranbaues und der Kindertagesstätte stellt Herr 
Ortsvorsteher Euler fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist und gegen die Form und 
die Frist der Einladung keine Einwände erhoben werden. Er bittet, den Tagesordnungs-
punkt „Aussprache über die erfolgte Besichtigung“ vorzuziehen und die Tagesordnungs-
punkte 4 und 5 zu tauschen. 
 
Da sich gegen den Vorschlag keine Gegenstimmen ergeben, wird die Tagesordnung mit 
geänderter Reihenfolge wie folgt beschlossen. 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Aussprache über die erfolgte Besichtigung  
  
2. Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung des 

Ortsbeirates am 20.11.2018 
 

  
3. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
4. Weiterer Pavillon für die Grundschule "Kleebachschule" in 

Gießen-Allendorf/Lahn 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 17.01.2019 - 

OBR/1523/2019 

  
5. Grundstücksankäufe für die Grundschule 

"Kleebachschule" in Gießen-Allendorf/Lahn 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 17.01.2019 - 

OBR/1522/2019 
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6. Mitteilungen und Anfragen  
   
7. Bürgerfragestunde  
  
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Aussprache über die erfolgte Besichtigung  
  
 Nach ausführlicher Beratung über die erfolgte Besichtigung des Kindergarten- 

und Feuerwehranbaus werden auftretende Fragen von Herrn Klee, Frau Agari 
sowie Frau Hermsen und Frau Akdeniz beantwortet.  
 
Herr Ortsvorsteher Euler hält fest, dass der Ortsbeirat sich sehr positiv über die 
Erweiterung der baulichen Veränderungen und das vorgestellte Konzept von 
Frau Akdeniz bzgl. der „Forschungskinder/Kreativkinder“ ausgesprochen hat. 
Außerdem ist der Ortsbeirat froh, dass nach der ´Krisenzeit´ im Jahr 2017 der 
Kindergarten aufgrund des verstärkten Personals und des pädagogischen 
Konzeptes wieder auf einem guten Weg ist und man sich für die Zukunft 
Kontinuität in der Leitung wünscht, da Frau Akdeniz bekanntgab, dass sie aus 
persönlichen Gründen die Stelle aufgeben werde. 
 
Weiter führt er aus, dass bei der Besichtigung die zwei alten Haustüren im 
Eingangsbereich des Kindergartens negativ auffielen. Diese klemmen, lassen 
sich sehr schlecht öffnen und verbergen eine gewisse Verletzungsgefahr. 
Deshalb wird darum gebeten, dass aus energetischen- und Sicherheitsgründen 
die Türen mittelfristig ausgetauscht werden sollten. 
 
Zum Feuerwehranbau stellt Herr Blöcher fest, dass dieser sehr gut gelungen sei. 
Leider sei beim Altbau festzustellen, dass insbesondere an der Außenfassade 
einige Stellen abgebröckelt sind und dort sowie an der großen Stützmauer 
kosmetische Veränderungen bzw. Ausbesserungen vorgenommen werden 
sollten. 
 
Auf Mitteilung von Herrn Klee hält Herr Ortsvorsteher Euler fest, dass für den für 
die Ladelufterhaltung notwendigen Kompressor noch ein Schallschutz 
erforderlich ist und um Anschaffung dieses Gerätes gebeten wird. 
 
Abschließend bedankt sich Herr Ortsvorsteher Euler bei den Gästen für die 
Umsetzung des Wunsches des Ortsbeirates zur Besichtigung der Räume. 
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2. Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung des 
Ortsbeirates am 20.11.2018 

 

   
 Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 
  
3. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Herr Ortsvorsteher Euler bezieht sich auf die vorliegende Ergebniskontrollliste 

und weist auf folgende noch unbeantwortete Anträgen hin: 
 
- Vergabepraxis der Mehrzweckhalle,  

Beschluss des Ortsbeirates aus der 7. Sitzung am 09.05.2017 zum Antrag 
der SPD-Fraktion vom 29.04.2017, OBR/0609/2017 

 
-  Sperrung der Ortsdurchfahrt für den LKW-Schwerverkehr, 

Beschluss des Ortsbeirates aus der 7. Sitzung am 09.05.2017 zum Antrag 
der SPD-Fraktion vom 24.03.2017, OBR/0597/2017 

 
Ortsvorsteher Euler kritisiert die Mitteilung des Magistrats, dass ´…keine 
Stellungnahme mehr erfolgt, da die Angelegenheit ausreichend diskutiert 
wurde´.  
Er weist darauf hin, dass es sich bei diesem Antrag um einen neuerlichen 
Antrag zu dieser Sache handelt, da wegen des Busses in der Untergasse 
und der Enge der Straße eine veränderte Situation herrsche. Vor diesem 
Hintergrund sollte die Angelegenheit neu bewertet und eine neue 
Stellungnahme abgegeben werden. 

 
- Befestigung des restlichen Teils des Festplatzes,  

Beschluss des Ortsbeirates aus der 10. Sitzung am 13.03.2018 zum Antrag 
der SPD-Fraktion vom 06.02.2018, OBR/0996/2018 

 

- Begrenzung der Vergabe der Mehrzweckhalle Allendorf/Lahn für 
Parteiveranstaltungen, 

 Beschluss des Ortsbeirates aus der 11. Sitzung am 22.05.2018 zum Antrag 
der SPD-Fraktion vom 17.04.2018, OBR/1131/2018 
 

 Nach kurzer Erläuterung gibt Ortsvorsteher Euler einen Bericht vom 
Gießener Anzeiger vom 28.01.2019 und die geänderte Satzung der Stadt 
Büdingen als Anlage zu Protokoll. 

 
- Verkehrssicherheitsspiegel Ecke „Im Kleefeld“ und „Teilgärtenweg“ sowie 

Biegung „Triebstraße 66“ und „Triebweg“, 
Beschluss des Ortsbeirates aus der 11. Sitzung am 22.05.2018 zum Antrag 
der SPD-Fraktion vom 05.04.2018, OBR/1128/2018 
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-  Zebrastreifen in der Friedhofstraße, 
Beschluss des Ortsbeirates aus der 13. Sitzung am 20.11.2018 zum 
Antrag der SPD-Fraktion vom 07.11.2018, OBR/1431/2018 

 
-  Überarbeitung des Konzepte zur Pflege der Grünfläche im Hinblick auf den 

Stadtteil Gießen-Allendorf/Lahn,  
Beschluss des Ortsbeirates aus der 13. Sitzung am 20.11.2018 zum 
Antrag der SPD-Fraktion vom 07.11.2018, OBR/1253/2018 

 
-  Umbenennung der Mehrzweckhalle 
 Beschluss des Ortsbeirates aus der 13. Sitzung am 20.11.2018 zum 

Antrag der SPD-Fraktion vom 07.11.2018, OBR/1430/2018 
 

  
4. Weiterer Pavillon für die Grundschule "Kleebachschule" in 

Gießen-Allendorf/Lahn 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 17.01.2019 - 

OBR/1523/2019 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten, mittelfristig einen weiteren Pavillon an der Grundschule 
‚Kleebachschule‘ in Gießen-Allendorf/Lahn aufzustellen.“ 

 
Begründung: 
Glücklicherweise wurde vor etwas mehr als einem Jahr ein Pavillon an der 
Kleebachschule aufgestellt, um die Mittagsbetreuung für die Grundschüler zu 
gewährleisten. Schon bei der Einweihung wurde mitgeteilt, dass dieses System 
erweiterbar ist. Die Schülerzahlen steigen –alleine schon durch das Neubaugebiet – 
stetig. Daher sollte ein weiterer Pavillon aufgestellt bzw. der vorhandene Pavillon 
erweitert werden.  

 
 Herr Blöcher trägt den Antrag vor. 

 
Frau Agari informiert die Ortsbeiratsmitglieder über die momentanen 
Schülerzahlen der Schülerbetreuung, die gegenüber den Vorjahren enorm 
gewachsen seien und der Raumbedarf dadurch natürlich enorm steige. Es gebe 
keine leer stehenden Räume mehr, um eine effektive Betreuung zu 
gewährleisten, sodass eine Notwendigkeit der Erweiterung der Räumlichkeiten 
gegeben ist. Auch die Bewegungsflächen seien sehr eingeschränkt. 
 
An der folgenden Beratung beteiligen sich Frau Stadträtin Weigel-Greilich, Herr 
Ortsvorsteher Euler, Frau Karl, Frau Viehmann und Herr Arnold. Nachdem man 
sich für die Pavillonvariante ausspricht, werden alle auftretenden Fragen zu 
verschiedenen Angelegenheiten von Frau Agari beantwortet. 
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Die Anregung von Herrn G. Euler das Wort ´mittelfristig´ in ´kurzfristig´ zu 
ändern, wird von der SPD-Fraktion übernommen.  
 
Herr Ortsvorsteher Euler lässt sodann über folgenden geänderten Antrag 
abstimmen: 
 
„Der Magistrat wird gebeten, kurzfristig einen weiteren Pavillon an der 
Grundschule ‚Kleebachschule‘ in Gießen-Allendorf/Lahn aufzustellen.“ 
 

 Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen. 
 

  
5. Grundstücksankäufe für die Grundschule 

"Kleebachschule" in Gießen-Allendorf/Lahn 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 17.01.2019 - 

OBR/1522/2019 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten, Wiesenflächen um die Kleebachschule für die 
Kleebachschule zu erwerben, um ausreichend Spiel- und Pausenflächen für die 
Grundschüler sicherzustellen.“ 

 
Begründung: 
Die Schülerzahlen an der Kleebachschule nehmen glücklicherweise stetig zu. Auf die 
vorhandene Wiese wurde ein Pavillon gestellt, um die Schülerbetreuung zu 
gewährleisten. Wahrscheinlich muss dieser noch erweitert werden. Das geht auf Kosten 
der Spiel- und Pausenflächen für die Grundschüler. Deshalb sollte die Stadt für die 
Kleebachschule weitere Wiesenflächen erwerben.  

 
 Wg. Befangenheit nach § 25 HGO verlässt Herr Blöcher zu diesem 

Tagesordnungspunkt den Saal. 
 
Nachdem Frau Karl den Antrag vorträgt, beteiligen sich an der weiteren 
Beratung Frau Viehmann, Herr Steinmüller, Frau Stadträtin Weigel-Greilich und 
Herr Ortsvorsteher Euler. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
6. Mitteilungen und Anfragen  
  
6.1 Zweigstelle der Sparkasse Gießen – Klärung der Liegenschaft 

 
Herr Ortsvorsteher Euler bezieht sich auf die ehem. Zweigstelle der Sparkasse 
Gießen in der Bergstraße, die seit einiger Zeit keine Zweigstelle mehr ist und lt. 
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Sparkasse die Liegenschaft veräußert werden soll, allerdings bis dato noch 
nichts geschehen sei. Er bittet um Mitteilung, was mit dieser Liegenschaft 
passieren soll, zumal die Stadt Gießen Gewährsträger für die Sparkasse 
Gießen ist. 

  
6.2 Karnevalssitzung in Allendorf 

 
Herr Ortsvorsteher Euler teilt mit, dass die Karnevalssitzung des Karnevalvereins 
in Allendorf am 02.03. um 19:11 Uhr stattfinden werde. 

  
6.3 Wärmeanbindung Mehrzweckgebäude 

 
Ein großes Lob von Herrn Ortsvorsteher Euler geht an Herrn G. Euler, der sich 
sehr gut und engagiert bei der Angelegenheit „Wärmeanbindung des 
Mehrzweckgebäudes“ eingebracht hat. Er bezieht sich auf den 
Ortsbeiratsbeschluss, in dem der Magistrat u. a. gebeten wird, den TSV und die 
Vereinsgemeinschaft in Ihrem Ansinnen dahingehen zu unterstützen, dieses 
Projekt durchzuführen und die erforderlichen Arbeiten, die ehrenamtlich 
durchgeführt werden, durch entsprechende Genehmigungen sowie finanziell zu 
unterstützen und bittet hierzu um eine bevorzugte Stellungnahme. 
 
Nach kurzem Bericht von Herrn G. Euler ergänzt er, dass nach der 
Vorstandssitzung die Aufgabenverteilung gezielt an die Ämter weitergegeben 
werden sollte, worauf Frau Stadträtin Weigel-Greilich einwirft, dass das 
Sportamt hierbei die Koordinierung übernehme. 

  
6.4 Besichtigung Grundschule 

 
Auf Anfrage von Herrn Ortsvorsteher Euler sagt Frau Agari zu, dass der 
Ortsbeirat ggf. zu Beginn seiner nächsten Sitzung eine Schulbesichtigung 
vornehmen könne und seine Sitzung auch selbstverständlich dort abhalten 
könne. 

  
7. Bürgerfragestunde  
  
 Keine Wortmeldungen. 

 
  
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Dienstag, 26.03.2019 um 20:00 Uhr, 
statt.  
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Antragsschluss bei dem Ortsvorsteher ist Sonntag, 17.03.2019, 8:00 Uhr. 

 
 
 DER ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.) E u l e r (gez.) B r a u  n g a r t 
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